

Editorial

En Septiembre de 1989, la Escuela de Trabajo Social de la Pontificia Universidad Católica de Chile organizó un Seminario sobre Políticas Sociales y Familia en Democracia, evento que se enmarcó en la celebración de los 60 años de la Escuela y cuya realización fue posible gracias a la colaboración del NED (National Endowment for Democracy).

El objetivo de este Seminario fue reunir a representantes del gobierno y de los grupos políticos que en ese momento estaban proponiendo alternativas para el futuro democrático del país, conocer sus propuestas en relación a determinadas políticas sociales y analizarlas conjuntamente desde la perspectiva de la familia.

El interés de los temas tratados, su relevancia para el trabajo social y el hecho de que los problemas expuestos mantienen su actualidad en este momento de cambio de políticas sociales, nos ha llevado a la decisión de utilizar la Revista Trabajo Social para divulgar los contenidos del Seminario, que se incluyen en este Número Especial.

Se presentan en primer lugar las conferencias dictadas por Nidia Aylwin, Sergio Galilea y Mónica Jiménez, que aportaron el contexto en el cual se realizó el análisis de las políticas sectoriales.

A continuación, se exponen las cuatro políticas abordadas: vivienda, seguridad social, trabajo y salud. Cada una de ellas, incluyendo una presentación de la temática, los aportes desde la perspectiva oficial y desde la perspectiva de los representantes de los grupos políticos que presentaban alternativas para el futuro democrático, además de la contribución de expertos que comentaron esas exposiciones.

En el sector Vivienda, Carmen Salinero hace una presentación de la problemática, Gustavo Radrigán expone la política oficial, Joan Mc Donald presenta la perspectiva alternativa, a las que hacen aportes Victor Basauri, Sergio Wilson, Vicente Dominguez y Patricio Lira.

Respecto a Trabajo, Cecilia Leiva presenta la problemática en general, Norman Bull y Guillermo Campero exponen la posición oficial y alternativa, respectivamente, las que son comentadas por Ramón Luco y Juan Cavada.

La introducción al tema de la Seguridad Social es hecha por Mercedes

Ezquerria. Se incluyen las exposiciones de Evelyn Matthei, quien se refiere a la política en vigencia en el momento del Seminario, y de Reinaldo Sapaj, quien expone la posición alternativa. Comentan las exposiciones Luis Orlandini, María Elena Gaete y Federico Mujica.

A continuación se presenta el Sector Salud con una introducción de Judith Salinas y las exposiciones de Paulina Gomez, presentando la política oficial, y Jorge Jiménez presentando la posición alternativa. Los comentarios están a cargo de Ernesto Medina, Adriana Fuenzalida y Mercedes Baez.

Los artículos conservan el tono coloquial en que fueron hechas las exposiciones, dado que los trabajos no fueron presentados por escrito, sino transcritos de las grabaciones realizadas en el curso del evento.

Finalmente, se hace una breve presentación de las conclusiones generales del Seminario, que recogen también los aportes del numeroso grupo de profesionales que participó sin ser expositor o comentarista.

Estamos ciertos que el contenido de esta Revista será de interés para nuestros lectores y que aportará elementos para continuar desarrollando y enriqueciendo un enfoque familiar de las Políticas Sociales.

María Olga Solar
DIRECTORA